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Anuncios, Reclamos y Comunicadoí

CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Eulalia, número 10

Los manuscritoa no publicados 
no se dcoutlven EDICION DE LA NOCHE Número suelto: : : 5 cénts-

Id. atrasado : : 1O »

Subasta voluntaria
El lunes 28 de los corrientes, en la no

taría de D. José Alcover, se subastarán 
por medio de pujas á la llana, las fincas 
siguientés:

El predio San Fran ó Can Canet, 
del término de Marratxí.

2.° El predio Son Baile, del término 
de esta ciudad, en el distrito de Génova.

Dichas fincas se subastarán separada
mente, por el orden de este anuncio, em
pezando el acto á las cinco de la tarde.

Las condiciones de la licitación y de- 
más”antecedentes podrán ser examinados 
en la referida Notaría.

Obras de utilidad práctica
Manipulación de la leche.
Manual de esgrima.
Manual de equitación.
Manual del relojero.
Manual del tintorero sacamanchas.
Manual de saichichonería.
Tratado de velocipedia.
Manual de corte y hechuras de trajes para 

niño y caballero.
Id. id. id. para señora. 
Tratado de fotografía. 
Tratado de pintura industrial

■ Manual de Medicina y Veferinaria.
Manual de jabonería y perfumería. 
Manual de topografía.
El Baremo universal y cuentas hechas.
El consultor de h-egocios legales.
Estas obras se venden al precio de 5 pesetas 

encuadernadas en tela y dorados.
Librería de J. Toas.—P. de Cort, 14 y 16.

' COLABORACION

Aoncultura
El porqué del barbecho

■ La tierra es un laboratorio donde conti
nuamente se están realizando complejas 
transformaciones de las sustancias que 
sirven de alimento á las plantas,de los que 
puede decirse que es su estómago. La más 
importante de todas las que en la capa 
laborable tiene lugar, es la de la materia 
orgánica nitrogenada en nitratos, forma 
perfecta asimilable del ázoe, como de los 
elementos que más valer tienen • en la ali
mentación vejeta!.

Tal transformación es un proceso bioló
gico en el que intervienen numerosos se
res vivos que necesitan calor y humedad 
para su desenvolvimiento, condición esta 
última que satisfacen mejor las tierras 
desprovistas de vegetación, las tierras 
desnudas que, las cubiertas de plantas, 
pues son estas como es sabido, poderosos 
aparatos de evaporación que desecan los 
suelos sobre los que se desarrollan, muy 
especialmente en la época de los calo
res. .

, Experiencias realizadas por el eminente 
agrónomo Mr. Deherain, demuestran de 
una manera que no deja lugar á duda lo* 
que se acaba de decir.

En el mes de Noviembre, la cantidad 
de nitratos de las tierras desnucas es, 
según análisis practicados, mucho más 
elevado que el que contienen los suelos 
sembrados y la cantidad de agua es igual
mente mucho mayor en los primeros que 
en los últimos.

Hé aquí pues la razón, del porqué del 
barleeho, practicado desde los tiempos 
más remotos por todos los agricultores del 
mundo.

En una tierra desprovisto de vegetación 
se conserva la humedad todo el año, pues 
desaparece una de las principales causas 
de la sequía: la planta. En tales condicio
nes la nitrificación se realiza activamente 
y el suelo acumula los nitratos producidos 
quedándo en depósito á disposición de la 
cosecha que sigue al año de barbecho. El 
amoniaco recibido en las aguas de lluvia 
y las nieves igualmente se nitrifica.

Todos .estos productos nitrogenados que 
la tierra ha reunido 'durante el período 
que ha estado improductiva y que consti
tuyen su ahorro, unen el riesgo de perder
se totalmente dada la defusibilidad de los 
nitratos, si en la época otoñal de las lluvias 
no hay vegetación que les fije con sus raí
ces, pues precisamente por entonces se 
tapiza la capa laborable de finísimas raíces 
del cereal sembrado, donde dichas sales 
se depositan impidiéndo así su pérdida 
por el arrastre de las aguas. Esta es una 
ventaja, unida á otras de distinto orden, 
que tiene el sembrar pronto.

La práctica del barbecho vemos que 
tiene su razón de ser, desde el punto de 
vista de la alimentación de las plantas, 
pues donde escasean los abonos y no se 
conocen las sales fertilizantes que actual
mente se utilizan en el cultivo, viene á ser 
su aplicación un medio lento pero seguro 
de proporcionar nitrógeno á las tierras.

Ahora bien: con el empleo de los nitra
tos ú otro abono equivalente se puede

suprimir el barbecho, puesto que su adi
ción suple si se hace en cantidad suficien
te la deficiencia del trabajo de los organis
mos del suelo realizado durante todo el 
tiempo que permanece la tierra sin pro
ducir. ,

Para que pueda ser practicada en con
diciones económicas la supresión del bar
becho esconveniente que entre en la rota
ción alguna planta depurante tal como 
las leguminosas, que facilitan la limpieza 
del suelo de plantas extrañas.

Esta planta debe preceder á los cerea
les.—A. Q.

PARA LOS OBREROS

Pensionados al extranjero
La Gaceta de ayer inserta una impor

tante Real orden del Ministerio de Agri
cultura, en virtud, de la cual se establecen 
cien pensiones para obreros manuales pa
ra que estudien la producción industrial 
en el extranjero y perfecciónde los medios 
propios del trabajo y habilidad artística y 
la ampliación de conocimientos ya adqui
ridos.

Hasta , disponer de mayores recursos 
para organizar nuevas expediciones, los 
países elegidos por ahora son Francia y 
Bélgica.

Cada pensión será de 150 francos, abo
nables por mensualidades cumplidas.

La concesión de pensiones se hará in
dividualmente por dos años ampliables 
por uno más, á propuesta del ingeniero 
jefe de la expedición, teniendo en cuenta 
la aplicación y méritos del pensionado.

Los gastos de viaje de ida y vuelta se
rán por cuenta del Estado.

También le será entregado por la Depo
sitaría á su vuelta á España, el importe 
de los jornales que obtenga en el centro 
de producción del extranjero.

Entre tanto los jornales los recibirá en 
nombre del pensionado el ingeniero jefe y 
los depositará trimestralmente en los con
sulados de París y Bruselas.

Por necesidad personal ó por atencio
nes de su familia bien justificadas, se con
cederá el percibo de una modesta suma y 
giro de jornales á España que no supere 
la mitad del jornal.

Al término, el ingeniero expedirá un 
certificado en que se acredite la labor rea
lizada sin emplear calificación de ningu
na clase, pero si expresando las circuns
tancias del oficio, género de industria y 
talleres.

Además se concederá á los obreros que 
más se hayan distinguido en cada grupo 
un premio extraordinario de mil pesetas.

Para solicitar plaza no hay límite ni 
especialidad.

Toda industria, todo trabajo manual 
está comprendido en el llamamiento.

Las peticiones, sin embargo, deberán 
tener informe favorable de una sociedad 
obrera ó industrial legalmente constituida 
y constar en el registro con arreglo á la 
ley de Asociaciones, certificado por el go
bernador ó por el alcalde.

Se admitirán también referencias y pro
puestas escritas autorizadas por las Escue
las de Industria, Artes y Oficios, Camaras 
de Comercio, Agrícolas y fábricas y talle
res del Estado.

Los aspirantes con contarán menos de 
18 años de edad, ni más de 40.

Estas solicitudes, que se dirigirán inte
rinamente á los gobernadores ó al Minis
terio, podrán ser presentadas desde el día 
de mañana hasta el dia 20 de octubre pró
ximo. .

. Ocho dias después de terminado este 
plazo se constituirá una Junta, encargada 
de resolver definitivamente las industrias 
ú oficios que hayan de estar representados 
en la expedición y los obreros que han de 
formarla.

Presidirá la Junta el presidente de la 
de Reformas Sociales, y serán vocales el 
director de la Escuela de Artes y Oficios, 
el presidente de la Cámara de Comercio, 
el del Círculo de la Unión Mercantil, el 
del Fomento de las Artes, el del Círculo 
Industrial, el del Centro Instructivo del 
Obrero y el del Centro de Sociedades 
Obreras de Madrid.

Formarán también parte de esta Junta 
los presidentes de ocho de las sociedades 
obreras más antiguas y los de las cuatro 
más modernas, justificando su registro en 
el Gobierno civil que aparezcan designa
das no por sus denominaciones y clasifica
ción reglamentaria, sino por el nombre de 
cualesquiera oficios mecánicos ó de cua
lesquiera labores manuales,

Antes del 10 de noviembre deberá ha
cer esta Junta la designación de las indus 
trias y de los pensionados.

Los acuerdos las publicará la Gaceta.

Con la mayor brevedad recibirán los 
designados todas las instrucciones y docu
mentos necesarios para emprender la ex- 
cursiún.

Los obreros irán con dos ingenieros, uno 
de ellos industrial, el cual se encargará 
de distribuir á las pensionados por grupos 
de oficios mecánicos, mediante la instala
ción en los establecimientos previamente 
elegidos.

Estos ingenieros se trasladarán de unos 
á otros puntos donde los diversos grupos 
tengan residencia, para inspeccionar ios 
trabajos, y cada tres meses comunicarán 
al Ministerio las noticias que estimen 
oportunas, sin perjuicio de redactar al fi
nal de 'a expedición una Memoria de los 
resultados obtenidos.

Añadió el general que ignora la actitud 
del señor Maura, aunque supone se la co
municaría al señor Silvela en la conferen
cia que ambos celebraron en París.

Es preciso aún—ha agregado—saber lo 
que el señor Silvela diga en una reunión 
del partido ó publicando un manifiesto.

Comentarios
Entre los políticos se han comentado 

mucho los optimismos del señor Villaver- 
de respecto á la retirada del señor Silvela, 
que contrastan con las terminantes pala 
bras del expresidente del Consejo.

DE ACTUALIDAD

La instancia
.del general Borbón

Personas conocedoras de la solicitud 
que el general Borbón y C stellví elevó 
al Rey, aseguran que está hecha con bue
na fe, y que antes de cursarla dicho ge
neral la dió á conocer á elevadas perso
nalidades que se la aprobaron.

En dicha solicitud se acata con el ma
yor respeto y subordinación la libertad 
del ministro para conceder el ascenso, 
pero se consideran contrarios á la ley de 
de ascensos los requisitos que exigió el 
general Weyler al señor Borbón por po
seer la Cruz de San Hermenegildo, y 
creyó lícito comunicarlo al Rey por si 
consideraba S. M. justo el ascenso.

En la instancia dice también el general 
Borbón que es hijo de un desgraci do 
infante de España y que él ha procurado 
siempre dignificar su nombre y su uni
forme.

Parece que el informe del Consejo Su
premo de Guerra y Marina sobre el asun
to es muy vago y no define que exista en 
el documento materia punible.

Se cree que el ministro se limitará á 
poner su V.° B.° en la instancia.

¿El Rey á Baleares?
A mediados del próximo mes de Enero 

llegará á Palma el Excmo. Sr. Marqués 
de Borja Intendente de Palacio.

Hay quien supone que la venida del 
ilustre personaje tiene por objeto preparar 
la visita de S. M. Alfonso XíII á Baleares 
durante la próxima primavera.

Mucho celebraríamos ver confirmada 
tan fausta noticia, seguros de que los ma
llorquines dispensarán á S. M. inequívo
cas pruebas del cariño y respeto que se le 
tiene en estas islas.
El nuevo buque de la Isleña

Según”nos manifestó el naviero director 
de la Isleña D. Sebastián Simó, ayer se 
tuvo carta de Génova, en la que se mani
fiesta que el nuevo buque está completa
mente listo de casco y maquinaria y que 
por lo mismo dentro de unos cuantos dias 
quedará en disposición de ser botado al 
agua.

Falta terminar todavía las cámaras de 
primera y segunda, cuya delicadez i de 
trabajos ha retrasado algo su termina
ción.

Se asegura que todo está en una dispo
sición inmejorable y que resultará el nue
vo barco en condiciones para el pasaje, 
pacas veces observadas.

Aunque todo está dispuesto el dia ofi
cial para la botadura no se señalará hasta 
que un encargado de la Isleña haya pasa
do á Génova con objeto de proceder á la 
inspección de fondos exteriores.

Han retrasado algo la fecha estipulada 
de lanzamiento del barco, ciertos requisi
tos relativos al aband-ramiento que han 
tenido que determinarse.

Continua asegurándose que la marcha 
no será menor de 14 millas por hora.

Las referencias que llegan de personas 
entendidas, que han tenido ocasión de ver 
al nuevo buque sobre la grada, no pueden 
ser más satisfactorias é inducen á presu
mirse que esta vez tendrá Mallorca,el bar
co de las condiciones necesitadas.

Vacantes
En la Gaceta se insertan unas Reales 

Ordenes anunciando las oposiciones para 
las siguientes cátedras en la Universidad 
de Valencia:
, Historia Natural.— Historia Universal 
(edades antiguas, media y moderna)— 
Geografía política y descriptiva.—Arqueo
logía, numismática y epigrafía.—Historia 
moderna y contemporánea de España.— 
Historia Universal moderna y contempo
ránea.
Círculo

Juventud Instructiva
Son dignas de aplauso las mejoras de 

introduce este centro.
Para el próximo curso que principiará 

el l.° de Octubre se han establecido cuá- 
tro cátedras nuevas á más de las ya esta
blecidas el año pasado, las cuales se com
pondrán de solfeo, violín y viola y escul
tura dirigidas ambas por jóvenes profeso
res D. Arturo Martí y D. César Gabanes 
respectivamente.

Además de las veladas que como el año 
anterior celebrará, aun dándoles más es
plendor si posible fuera, tiene la junta 
directiva el propósito de celebrar confe
rencias Artísticas, Científicas y de polémi
ca con temas varios celebrándose estas 
los primeros domingos de cada mes, ó en 
caso contrario cuando lo acordase la jun
ta. En algunas de ellas tomarán parte 
algunos socios de dicho círculo.

En la tablilla anunciadora del Círculo 
se han fijado para la matrícula las si
guientes asignaturas:

Galigrafia y Contabilidad.— Dirigidas 
por José Ferrer. Todos los dias laborables 
de 9 á 10 noche.

Dibujo.—Dirigida por los Sres D. Jaime 
Bujosa y D. César Gabanes todos los días 
laborables de 8 á 9 noche.
Guitarras, laudes y bandurrias.—Dirigida

La Política
En la Península

Más declaraciones de Silvela

El señor Silvela ha manifestado una vez 
más á un periodista que últimamente le 
ha interviewado, que resueltamente se ha 
retirado del alto puesto que ocupaba en el 
partido conservador.

Preguntándole el aludido periodista 
acerca de la permanencia del Sr. Villaver
de en el poder, contestó que cree que en 
dos años podría el actual Gobierno des
arrollar sus planes financieros y que ha
brá de contar para ello con el apoyo de la 
Corona y aun probablemente del Parla
mento.

Desde el puesto que en adelante ha de 
ocupar—ha añadido el señor Silvela — 
apoyaré al señor Villaverde.

Contra los que supongan que no me 
retiro de la política, sostengo lo dicho an
tes de ahora y he de hacer constar que si 
hubiera anunciado mi retirada en el Par
lamento se hubiera creído que buscaba un 
efecto teatral.

La mayoría deberá apoyar al señor Vi
llaverde y así creo que ocurrirá.

Los que dicen que me aparto de la po
lítica para volver á ella más tarde, me co
nocen mal y mal me juzgan.

Han sido muchos los desengaños y no 
pocos mis errores políticos. No desistiré 
de mi firme propósito.

En lo sucesivo acudiré á las Cortes co
mo diputado y repartiré las horas hábiles 
cada día entre los trabajos de mi despa
cho y los estudios en mi biblioteca.

El señor Maura

Hemos hablado con algunos caracteri
zados mauristas, los cuales nos han mani
festado que nada saben de la retirada de 
s i jefe, pero que esto no es de extrañar 
puesto que es seguro que el señor Maura 
no ha debido decir nada á nadie de su su
puesta resolución.

Se insiste que al comunicar en París el 
señor Silvela su retirada al Sr. Maura, és
te dijo que secundaría su actitud.

Este asunto es la comidilla del día en 
los círculos políticos, tomando consisten
cia el rumor de que algo ha de haber ocu
rrido en las altas esferas de la política que 
aún permanece en el secreto.

El general Azcárraga
Según comunican de Vigo, el general 

Azcárraga ha manifestado que la retirada 
del señor Silvela será de gran trascenden
cia para el partido de que era jefe.

El jefe del Gobierno ha dicho—según 
informes—que cree que bien pudiera ser 
que el señor Silvela, durante algún tiem
po, viera con pasividad y aún con aleja
miento el curso de la política, pero que, 
más adelante, y en cualquier crítico mo
mento, si el Rey le llamaba para formar 
Gobierno no declinaría ese honor.

A pesar de esas apreciaciones que se 
atribuyen al señor Villaverde, son no po
cos los ministeriales que sostienen que el 
Sr. Silvela ha realizado un acto decisivo y 
que no cambiará de modo de pensar.

Nuestra información
por D. José Picó, los lunes, miércoles y 
viernes de 7 á 8 de la noche.

Gimnasia. - Dirigida por D. Mariano 
Piña, todos los dias laborables de 7 á 8 de 
la noche.

Escultura.—Dirigida por D. César Ga
banes, todos los días laborables de 7 á 9 
noche.

Solfeo.—Dirigida por ' D. Arturo Martí, 
los lunes, miércoles y viernes de 12 á 1 y 
media mañana y de 6 á 8 noche.

Violín y viola.—Dirigida por D. Arturo 
Martí, los mismos dias y horas que la cla
se de Solfeo. '

Notas-, las cuatro primeras clases van 
incluidas con la cuota de socios fomenta
dores. Las de solfeo y escultura sufrirán 
un aumento de 0*50 pesetas dichas cuo
tas.

Las clases de violín y viola corren á 
cuenta propia del profesor Sr. Martí y con 
dicho Sr. tendrán que entenderse para la 
matrícula. Las demás en la secretaría del 
Círculo.

También tiene acordado la junta á fin 
de estimular á los alumnos para que ten
gan interés en la enseñanza celebrar exá
menes á fin de curso otorgando diplomas 
de 1.a y 2.a clase á aquellos que por su 
aplicación y consíanción en asistir á las 
clases se hagan acreedores á ello.

Cámara de Comercio
Esta mañana á las once conforme, te

níamos manifestado se ha reunido la seo- ' 
ción de Navegación de esta Cámara de 
Comercio, con objeto de empezar el estu
dio relativo á la circular del Gobierno so
bre Tratados Comerciales.

El Sr. Mulet ha expuesto á los reunidos 
su opinión sobre el ^particular, resultando 
de conformidad; en consecuencia se ha 
dividido el trabajo en tres partes, cada 
una de ellas relacionada con el estudio de 
los productos de exportación de nuestra 
isla aunque bajo puntos de vista difere- 
tes.

Estos trabajos se encadenarán luego 
con los que lleven á cabo en los dias suce
sivos las demás secciones, con objeto de 
poder formular en definitiva la contesta
ción que se solicita.

Dado el interés que este asunto encierra 
para nuestra isla nos consta que las per
sonas encargadas de su estudio se esfor
zarán para que sea el trabajo lo más com
pleto posible á fin de que de el puedan 
resultar abiertos á la postre mercados pro
vechosos donde poder enviar nuestros 
productos.
Opiniones sobre tratados de 

comercio.
La de Don Gabriel Mulet

Oportunamente dimos á conocer la cir
cular que el Ministro de Estado, dirigió á 
esta Cámara de Comercio,solicitando datos 
relativos á los diferentes tratados de co
mercio en proyecto.

Con objeto de poder dar á conocer al
gunas opiniones sobre este importantísimo 
asunto, hemos interrogado al vice-presi- 
dente de está Cámara, D. Gabriel Mulet, 
quién con la amabilidad que le es carac
terística nos ha referido lo que sigue:
‘^“«La Cámara precisamente ha empezado 
ya el estudio de la circular en cuestión, 
honrándome para ello, Con la presidencia 
de las secciones que nombró para que dic
taminara lo que se debía contestar.

Creo que ha de resultar muy difícil po
der hacerlo de una manera amplia á 
cada uno de los extremos que encierra la 
circular en cuestión, puesto que, para ello 
son precisos una série de datos cuya falta 
de organización de momento, no nos per
mitiría adquirirlos, ó mejor dichoee haría 
su adquisión en extremo difícil.

Sin embargo, podrán ofrecérsele al Go
bierno una série de consideraciones y de
talles relativos á nuestras industrias que 
creo han de resultarle muy provechosos 
para resolver el problema que se pr0. 
pone.

M.C.D. 2022



a LALú TIMÁ

'X

LA. SEÑORA

D.a Francisca Terrasa y Roca de Mascaré
Y EL NIÑO

Miguel de los Santos Mascaré y Terrasa
Han fallecido en Sta. María los días 15 y 24 respectivamente del corriente

Su esposo, hijos, padre polítit o, hermanos, tios, primos, sobrinos y demás pa
rientes al tener el sentimiento de participarlo á sus amigos, les agradecerán la 
asistencia al funeral que por el alma de la finada se celebrará en la parroquial
iglesia de dicha villa el sábado 26 á las nueve de la mañana

fXXW .'^3» "nsMMurowWí-

ACADEMIA COMERCIAL
Fundada en el año 1884 y dirigida por

— DON MANUEL CIRER . . . . . . . . . . . . .
(DANÚS 1, 1?)

Aritmética Mercantil.—Teneduría de Libros. — Correspondencia 
Comercial. - Economía Política.—Francés.

EL CURSO SE ABRIRA EL Io DE OCTUBRE

El pensamienro del Ministro de Estado I 
en consultar las opiniones de las Cámaras 
de Comercio me satisface en extremo, 
puesto que considero que de este modo 
han de resultar más prácticas cuantas ges
tiones se hagan encaminadas á la realiza
ción de tratados de comercio, toda vez 
que se procuraran los que se intenten, con 
el completo conocimiento de causa ó sea 
de conformidad con las necesidades de ca
da provincia; y hay que convenir que de 
este modo, mucho se tendrá ganado.

En cuanto á mi opinión sobre la conve
niencia de los tratados de comercio, puedo 
adelantar que me parecen de conformidad 
cuantos se hagan siempre que resulten 
en condiciones ventajosas para la nación.

Creo, y propondré en las reuniones pró
ximas de la Cámara,que es necesario indi 
car al Gobierno en la contestación que ha 
de dársele, la conveniencia que para nues
tra. isla envuelven los tratados de comer
cio con cada una de las Repúblicas ame
ricanas, toda vez que bastantes de nues
tros productos están en condiciones para 
poder ir allí, á cambio de la convenien
cia que á nosotros pueden reportar otros 
que pueden importarse de allá.

Ya sé que para estos tratados'sería nece
sario tal vez perjudicar á algún artículo 
de producción española, pero así y todo 
habríamos de salir ventajosos.

Me demuestro y demostraré partidario 
también de las rebajas de arancel de al
gunos artículos de producción extranjera, 
los cuales no cito en este momento por 
no tener la lista completa y bién definida, 
con lo que habríamos de obtener en mi 
concepto inumerables ventajas.

Ne puedo en estos momentos ser más 
extenso sobre este asunto, porque como 
he dicho antes he de completar el estudio 
de algunos puntos de la circular que tal 
vez puedan sugerirme ideas nuevas que
exponer, las que en su caso tendré mucho 
gusto en facilitarle.»

La Virgen de la Merced
Hoy la iglesia católica celebra fiesta en 

honor á la verenada virgen de la Merced.
En la iglesia de este nombre durante 

estos últimos días se ha celebrado solemne 
novena en honor á la Virgen en Titular y 
mañana terminará el jubileo en honor á 
la misma.

Anoche se cantaron completas en pre
paración á la fiesta que se ha celebrado 
esta mañana.

Terminada la función religiosa en la 
Plaza contigua al templo una banda de 
música tocó varias piezas.

El portal de la iglesia estaba iluminado 
por gás y además había una inscripción 
compuesta de lucecillas de dicho fluido 
que decía Mare de Mercó.

A las nueve y media de la noche otra 
banda de música dirigida por el Sr. Simo- 
net situada en una bien adornada jardine
ra colocada en la plaza de la Merced eje
cutó bonito programa.

El público que asistió á la verbena con 
que se obsequiaba á la virgen f ué bastan
te escaso, apesar de ser el tiempo muy 
apacible.

Esta mañana en la iglesia citada se ha 
verificado gran solemnidad religiosa.

A las seis ha tenido lugar el oficio ma
tinal cantado por la Capilla Infatil; á las 
diez tercia y acto seguido los oficios divi
nos que se han cantado por nutrido coro 
y orquesta.

Después de los evangelios ha ocupado 
la cátedra sagrada, el canónigo D. Mateo 
Rotger quien ha pronunciado hermoso 
discurso alusivo á la fiesta que se celebra
ba.

El templo lucía sus mejores galas y el 
altar mayor estaba iluminado con profu- 
Bjón de cirios.

Ei número de fieles que han asistido á 
la misa mayor era muy crecido dando 
más realce á la fiesta.*

Esta noche después de la reserva del 
Santísimo, frente al portal de la iglesia 
una banda de música amenizará la vela
da; también será iluminada la fachada 
del templo. *

El programa de las fiestas que se cele 
brarán en el barrio de la Merced los dias 
26 y 27 ha sufrido ligeras modificaciones.

Según tenemos entendido las modifica
ciones son la supresión de la traca que se 
había de disparar el día 27 á las doce de 
la noche y que la Torre Eiffeld no estará 
iluminada eléctricamente.

Por tanto el programa será como si
gue: Dia 27.—Verbena: en la plaza del 
Aceite se celebrará un gran baile de bole
ros dirigidos por el maestro Mateo Mercó. 
El tablado estará vistosamente adornado 
con flores é iluminado por la electricidad.

Dia 27.—Alas cuatro de la madrugada 
hermosa y alegre diana de gaitas y tam
boriles.

A la una de la tarde carreras de hom
bres, niños y niñas en los terrenos proce
dentes del derribo de las murallas.

A las cuatro cucañas en la Plaza de la 
Merced.

A las ocho de la noche la Banda Mili
tar tocará piezas de su hermoso repertorio 
en la Torre Eiffeld,situada en la Plaza de 
la Merced.

A la misma hora otra banda de música 
hará lo propio en la jardinera colocada en 
la Plaza del Aceite.

A las once se soltarán hermosos fuegos 
artificiales en la Plaza del Aceite.

A las once y media también se soltarán 
fuegos artificiales en la Plaza de la Mer
ced.

Limpieza pública
En balde clama á diario la prensa con

tra la manera de hacer el barrido en esta 
ciudad; en balde se denuncia el abandono 
en que se tiene la limpieza pública. Las 
denuncias que venimos haciendo son le
tra muerta para la alcaldía,, ó si este orde
na la corrección de las faltas, sus ordenes 
no son cumplidas por sus subordinados.

Denunciamos el lunes que el jueves de 
la semana anterior, en la calle de Escur- 
sach se había limpiado un pozo negro 
cuyos escrementos habían ^sido deposita
dos en la vía publica mezclados con es
combros y tierra. Hoy cumplen ocho días 
y todavía, en medio de la calle existe el 
montón inmundo.

En muchas calles se notan dias conse
cutivos montones de basura en diferentes 
sitios, el público los convierte en meade
ros; en la calle de Unión, frente al Gobier 
no Civil, los barrenderos dejan montones 
de basura y tierra y en fin ¿á qué citar 
hechos? basta discurrir por cualquier ca
lle y se comprenderá el abandono en que 
se tiene la limpieza pública. •

Ahora que los tenientes de alcalde están 
efectuando las visitas domiciliarias, bueno 
fuera que también se fijaran en la escasa 
limpieza de las calles.

¿De qué sirven los basureros? Estos, 
desde hace muchos meses lo único que 
hacen es recoger la basura de las casas 
dejando olvidada la limpieza de las vías.

Repetimos que urge que el Alcalde, la 
Comisión de Policía ó el Ayuntamiento 
tamen enérgicas medidas para que los 
barrenderos cumplan con su obligación.

Sobre hrgiéne
Hé aquí algunos extremos de la circu

lar que la Junta Provincial de Sanidad, 
acordó proponer y que determina el plan 
de medidas higiénicas encaminadas á evi
tar la propagación de la peste en Ma
llorca.

Después de una razonable exposición, 
en la que se hace notar la dificultad de 
evitar por la costa la introducción del mal, 
á causa de la situación de nuestra isla, 
dice que es necesario adoptar un plan de 
medidas interiores, que puedan constituir 
una verdadera arma de combate.

Considera peligrosísima la introducción 
del contrabando y por lo mismo pide enér
gicas medidas á los alcaldes de los puelos, 
encaminadas á la detención del abuso.

Cita la conveniencia de organizar el 
servicio Médico y Farmacéutico titulares 
en las poblaciones donde no lo haya á fin 
de que pueda ponerla en verdaderas con 
diciones de defensa contra cualquier epi
demia, puesto que toda autoridad local 
tienen necesidad antes de tomar medidas 
higiénicas, de asesorarse de su convenien
cia ante personas técnicas

Señala como mejor medio para destruir 
las ratas, ratones, chinches, moscas y pul
gas, consideradas transmisores poderosísi
mos de la peste, una limpieza absoluta en 
las casas, fachadas, escusados, acequias y 
albañales, y carruajes de alquiler.

En las calles es necesario un barrido 
escrupulosísimo, que se habiliten retretes 
públicos inodoros y que antes del barrido 
se lleve á cabo un riego que impida levan
tar las densas nubes de polvo que de con
tinuo se observan.

Además para extinguir una epidémia, 
en su comienzo es necesario tener noticia 
de los primeros casos que ocurran para 
destruir de raíz los focos y evitar de este 
modo la propagación, señalando la respon
sabilidad en que incurriría el médico caso 
de no delatarlo inmediatamente.

Los alcaldes tienen el deber ineludible 
de comunicar en seguida y por conducto 
seguro al Gobierno cualquier alteración 
inportante de la salud pública en su dis
trito. En beneficio de esto convendría que 
cada Ayuntamiento, tuviera dispuesto de 
antemano material indispensable y sitio 
escogida y bien aislado para instalar pabe
llones de madera para albergar á los pri
meros-atacados en el desgraciado caso que 
se observaran.

Los primeros atacados deben hospilati- 
zarse deseguida en los citados pabellones 
quedando incomunicados por espacio de 
siete días los individuos que ha rozado 
con el enfermo al Ínterin que se procede 
á la destruccción ó desinfección rigurosa 
de los sitios contaminados.

Para atender á los gastos de esta cam- 
pañaña sanitaria cada Ayuntamiento está 
en el caso de arbitrar los recursos indis- 
penfiábles que las leyes autorizan.

Los descritos, resultan ser los extremos 
más salientes de la circular en cuestión.
La esenadra francesa 

del Mediterráneo
Un telegrama fechado en París el día 

c2 y que publica La Lullicídad, de Bar- 
selona, en su edición de ayer contiene lo 
i guíente:

«Ayer zarpó de Tolón la escuadra fran
cesa del Mediterráneo con rumbo á Cór
cega.

Pasará unos dias en los fondeaderos de 
la isla, para dirigirse en seguida á las 
Baleares».

De enseñanza
Exámenes

En los exámenes verificados esta mañana 
en este Instituto se han otorgado las si
guientes notas:

De Aritmética y Algebra, 1 suspenso.
De Pilotaje y Maniobras, 1 id.
De Etica, 2 aprobados.
De Rudimentos de Derecho, 2 id.
De Triconometría Esférica, 1 id. y 3 

suspensos.
De Historia de España, 14 id. y 8 id.
De Psicología y Lógica, 13 id. y 4 id.

Convce lorias
Estudios de Náutica

Mañana á la hora de costumbre, ten
drán efecto exámenes de las asignaturas 
de Dibujo lineal, de id. geográfico, de id. 
hidrográfico y de complementos de geo
grafía.

El día 26 á las ocho y media se cele
brarán exámenes de Dibujo !.•, 2.e, 3.e, 
4.® y 5.° curso y de Geografía, estadística, 
económica, industrial y universal.

*
El día 27 á las diez de la mañana se 

verificarán exámenes de Cosmografía y 
Elementos de Física del globo, de Física 
y Química (plan de 1895) y de Geome
tría para los alumnos que no pudieron 
presentarse por incompatibilidad.

Carrera del Comercio
En los patios de este Instituto se ha 

fijado una relación de las asignaturas que 
comprende la carrera del Comercio y las 
bases por que deben regirse los alumnos.

Dicha relación ha sido dictada por la 
Escuela Superior de Comercio de Bar
celona. *

A principios del próximo mes de Oc
tubre darán comienzo las clases oficiales 
para el curso de 1903 á 1904.

Mercado de Inca
Con poca animación se ha celebrado 

esta mañana el correspondiente á este 
día.

Las partidas de almendrón puestas á la 
venta han sido escasas, unas 50 á lo 
sumo.

Los precios para este producto han re
sultado desanimados pues han oscilado 
ntre 70‘50 y 70 pesetas el quintal.

Arbolado público
Preocúpase de nuevo el Ayuntamiento 

en la cuestión del arbolado público y es
pecialmente de las nuevas plantas que 
han de sembrarse en el paseo de la Ram
bla.

Parece que, encaminado á obtener una 
serie de ejemplares de primera selección, 
se ha escrito á varias casas importantes 
de horticultura del continente y extrange- 
ro, pidiendo condiciones, precios y otros 
datos acerca de los álamos que han de 
adquirirse, para la siembra en el paseo 
expresado.

Las dimensione que se piden son entre 
8 y 10 centímetros de diámetro y alturas 
de tres metros y medio por lo menos, y 
sobre todo plantas tiernas.

Esta primera gestión en el asunto ha 
parecido acertado entre las personas en
tendidas en la materia. ,

Contra los deseos del Ayuntamiento el 
señor Ingeniero Agrónomo no podrá for
mar parte de la Comisión de plantación 
del nuevo arbolado, puesto que según ma
nifiesta en la comunicación que pasó ayer, 
los trabajos de su departamento se lo im
piden; sin embargo, ofrece este señor ilus
trar en lo posible á la Comisión expresada 
para el mejor éxito de Ja operación, lo 
mismo que ofrecer cuantos detalles y acla
raciones aquella crea pertinentes confor
me con el dictamen que en otra ocasión 
emitió relacionado con la siembra de este 
arbolado.

Personas inteligentes con las que hemos 
tenido ocasión de hablar, nos han mani
festado que toda vez que la plantación 
piensa realizarse este año, es tiempo con
veniente ya para que empiecen á abrirse 
los hoyos donde han de tomar asiento las 
nuevas plantas, con o¡ jeto de que se me
teoricen las tierras.

No han de escatimarse las proporciones 
de estos, puesto que cuando más grandes 
se hagan (3 ó 4 metros de ancho por 2 de 
alto) dentro de estas proporciones mejor 
será, pues resultará mayor la cantidad de 
tierra renovada y en mejores condiciones 
de humedad el suelo.

Sería muy conveniente ó si se quiere 
necesario, que la tierra de los hoyos en 
cuestión fuera sustituida por otra en bue
ñas condiciones como lo resultan determi
nas partes de tierras procedentes del derri
bo ds las murallas, igual que su abono con 
el estiércol ordinario, adicionado de las 
materias químicas correspondientes.

Todo esto se consideran trabajos preli
minares á la siembra, que el Ayuntamien
to debe atender en alto grado si desea que 
la nueva plantación resulte provechosa.

*
Parece que se trata de averiguar las 

causas de la muerte de parte de nuestro 
arbolado público, durante el año anterior, 
con objeto de sacar consecuencias.
Tráfico frutero y pesca del 

bou.
La semana anterior quedó terminada 

por completo la campaña frutera que 
anualmente verifican nuestras parejas del 
bou, empezada tan luego como termina el 
periodo oficial y hábil para la pesca de su 
clase.

Con este motivo, nuestras dársenas y 
ensenadas ofrecen estos días inusitado 
movimiento, producido por los traba
jos de aparejo y desaparejo de barcas, 
ó sea por la variación d« lastres y enseres, 
que requieren cada una de las clases cita
das de navegación, con objeto de empezar 
de nuevo y tau luego como llegue el dia 
señalado la tan deseada pesca.

La disposición del Ministro de Marina, 
permitiendo que en la presente temporada 
se adelante ei periodo hábil de pesca, ha 
satisfecho en extremo á estos pescadores, 
puesto que les libra de la crisis que hubie 
ran atravesado, caso de no poder reali
zar la hasta el 20 de Octubre, dada la 
falta de trabajo que se nota apropiado 
para las clases de embarcaciones que 
usan. .

Por esta razón ha sido aplaudida la dis
posición citada, lo mismo que las gestio
nes realizadas por el Sr. Comandante de 
Marina de este puerto, encaminadas al 
efecto.

Es la pesca del bou una clase de pesca, 
cuya veda no sólo perjudica á los pesca
dores que á ella se dedica, sino que per 
judica también en alto grado á las clases 
menesterosas.

Estas, cuyos precios elevadísimos de las 
carnes nos les permite su uso costante, se 
alimentan regularmente de pescados y le
gumbres. Como es consiguente la mayor 
abundancia de mercancía que se nota en 
plaza cuando pescan los boues hace que 
los precios disminuyan casi en su mitad, 
en relación á cuando pescan solo los artets, 
boliebs , -palangres y otros aparejos de 
limitada recolección, por lo que el público 
ha de felicitarse también de la concesión 
hecha este año.

La presente campaña, según opinan las 
personas inteligentes ha de resultar pro
vechosa á los pescadores, toda vez que las 
disposiciones adoptadas por nuestra auto
ridad marítima, encaminada á proteger 
Jas crias, en las épocas oportunas, ha de 
haber contribuido forzosamente al aumen
to de producción de pescado en nuestros 
mares.

Más vale así, puesto que de esta mane
ra podrán resarcirse nuestras parejas de 
los perjuicios que les ha ocasionado la 

I última campaña frutera, efecto de la ca
l rencia de frutas en Gandía Valencia y co

mo consecuencia de ello los precios eleva1* 
dos que han regido y que les ha impedido 
poder realizar el completo de viajes de 
costumbre.

La cantidad de productos importados se 
calcula en unas 900 toneladas entre toma
te, melón patata y cebolla. .

El comienzo de la pesca del bou, lo han 
determinado los patronos, para la semana 
próxima.

Ojalá sea de provecho.

Los Herreros
Continúa la huelga de herreros en las 

mismas condiciones de ayer.
Esta mañana el presidente y vice-p re

sidente de la sociedad de Maestros, seño
res Casasnovas y Mateu han conferencia
do con el Gobernador, no tomando ningún 
acuerdo. Aquellos explicaron á la autori
dad las gestiones que se han practicado 
por ambas partes.

Se dice que el gobernador conferencia
rá con una comisión de los obreros para 
ver de solucionar la huelga.
Exposición Uní versal 

en Palma
En la mañana de hoy hemos hablado 

con D. Benito Pomar, quien nos ha ma
nifestado sus gestiones acerca de la cele
bración de una exposición universal en 
Palma; durante la celebración de las Fe
rias y Fiestas del próximo año.

El Sr. Pomar en la sesión de hoy del 
Ayuntamiento ha expuesto el pensamien
to, manifestando que con el exclusivo 
objeto de cambiar impresiones había pa
sado á Palma una comisión de una im
portante casa extranjera, que es la que 
organizará la Exposición.

Según nuestras noticias, los que quie
ren organizar por su cuenta la Exposición 
Universal, son los Sres. Narson y Chaus- 
sard, quienes ya han organizado exposi
ciones en Ligomes y en Reims.

Aquellos señores, como bases principa
les para organizar la Exposición, solicita
rán los terrenos de la esplanada de Santa 
Catalina ó del Muelle y la Lonja. En 
aquellos sitios levantarán grandes y artís
ticos edificios donde depositar los objetos 
que se expongan. Además, pedirán al 
Ayuntamiento una subvención y todo el 
apoyo moral que se pueda, á fin de dar 
importancia á la Exposición.

’ Sabemos que importantes casas de Ale
mania, Inglaterra y Francia, presentarían 
sus productos á la Exposición.

Mañana por la tarde, á las cuatro, en 
las Casas Consistoriales se halla convoca
da la Comisión de Ferias y Fiestas expre
samente convocada para escuchar el pro
yecto que presentarán los Sres. Narson y 
Chaussard.

Es de suponer que todos los vocales 
asistirán, puesto que se tratará de asunto 
de tanta importancia como el que ligera
mente hemos dado á conocer á nuestros 
lectores.

Los maestros de Ibiza
Bajo este mismo epígrafe El Magiste

rio Balear en su último número publica 
lo siguiente: ( í

Es el colmo de las anomalías lo que está pa
sando con los haberes de nuestros compañeros, 
los maestros de Ibiza. Están de pagas, se nos 
dice, á 30 de Junio mientras que los demás 
maestros de Baleares y de toda España han co
brado ya la mensualidad de Agosto.

Las nóminas para el cobro del Julio fueron 
presentadas, juntamente con las de los demás 
partidos de Mallorca en plazo hábil, á la Sección 
de Instrucción pública de esta provincia, y una 
vez aprobadas, fueron remitidas á la Ordenación 
de pagos para su despacho.

Las nóminas para el cobro de la mensualidad 
de Agosto fueron presentadas en igual forma 
que el mes anterior, también con las de Mallor
ca y fueron remitidas juntas á Madrid. Las de 
Palma, Inca y Manacor fueron despachadas por 
la Ordenación de pagos á 28 de Agosto y libra
do su importe el 4 de los corrientes, los Maes
tros de nuestra isla pudieron percibir sus habe- 1 
res con notoria puntualidad. Pero esta es la 
hora que se haya sabido nuevas de las nóminas

1 de Ibiza.
Sólo por la prensa profesional de la Corte nos 

enteramos de que Ibiza queda siempre la pri
mera en las listas de las nóminas por despachar, 
pero que parece tarda bastante en correspon
derle el turno. Si no están bien formadas las 
nóminas (que es dudoso), por qué no se devuel
ven á la Sección ó al Habilitado para que las 
rehaga? Si están bien, como creemos, por qué 
no se despachan? Si falta algún documento su
pletorio, algún trámite olvidado, alguna comu
nicación de rúbrica, por qué no se da aviso de 
ello á la Delegación de Hacienda ó á la Junta 
Provincial?

Lo cierto es que los Maestros de Ibiza no co
bran y nosotros no acertamos con el origen de 
la desatención de que son objeto, siendo de es- 
esperar que por quien corresponda se tomen 
las determinaciones conducentes á poner ñn á 
este estado de cosas. *

Por reclamación de los maestros de Ibiza, la 
Asociación Provincial interesó al Jefe de la 
Sección de I. P. para que viese de solucionar 
este retraso en los pagos. Resultado de sus ges
tiones fué el recibir un telegrama de la Orde
nación de pagos en que se acusaba el extravío 
de las nóminas de Julio y se ordenaba se con
feccionasen otras nuevas inmediatamente.

En su vista, la Asociación ha hecho preparar 
otras que hoy deben haber sido remitidas á 
Madrid. Confiamos en que serán despachadas 
inmediatamente con las de Agosto y Septiembre.
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Cervecería Lyanesa
La acreditada cerveza á presión reco

mendada por el Colegio Médico de Ba
leares y premiada últimamente con me
dalla de plata en la Exposición Industrial 
de Mallorca, se vende en dicho establect- 
miento á los siguientes precios:

Botellas usuales á. . . . 0‘25
Id. grandes para comida. . 0‘50
A granel el litro...................... 0‘50

Leche frappé á todas horas
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Religiosas
^aQt'OSA.l

Para hoy.—Nuestra Señora de las Mer
cedes, San Gerardo y el beato Dalmacio.

Para macana.—Santa María de Cer- 
vellón, virgen y San Lope, obispo.

<ZuareQta ^oras
Mañana concluirán en la Merced dedi

cadas á la Virgen su Titular.

De teatros
LsÍPiCO

A medida que adelantan las obras de 
reforma en este teatro gana la sala en 
esbeltez, pudiendo ya precisarse sus in
mejorables condiciones acústicas.

Dichas obras quedarán definitivamente 
terminadas á últimos de Octubre pró
ximo.

La inauguración de la temporada será 
el día 5 de Noviembre y probablemente 
tendrá lugar con diez funciones de ópera 
con escogido personal, estrenándose una 
obra nueva.

Dentro de breves días daremos cuenta 
fijando fechas y nombre de compañías, 
de los espectáculos que se ofrecerán al 
público de Palma durante el próximo in
vierno ó sea del 5 de Noviembre al últi
mo día de Carnaval, espectáculos que 
tenemos la seguridad merecerán la san
ción del público.

Marítimas
MovinQÍeQto del puevío

Durante las últimas 24 horas el movi
miento habido en nuestro puerto ha con
sistido en la llegada al anochecer de ayer 
del vaporcito Salvador después de verifi
car un crucero por la costa, en la del va
por Lulio de Ibiza al medio día; y en las 
salidas del vapor Cabrera para la iela de 
este nombre, del vapor francés Bastíais 
salido sobre las diez de la mañana de 
hoy para Argel y del vapor Lulio para 
Barcelona, efectuada esta tarde á la hora 
de costumbre.

—En las oficinas sanitarias de este 
puertq se ha despachado el jabeque 6o- 
razón de Jesús para Cette.

Otras noticias
x Ha salido del puerto de Barcelona para 
Palma, el vapor de este nombre, propie
dad de D. Bernardino Borrás.

—En esta Comandancia de Marina se 
ha recibido el nombramiento de capitán 
de 1.a clase de la Marina Mareante á 
favor de D, Juan Sabater y Ripoll, piloto 
que es del vapor Isleño.

—Ha solicitado ingreso en la escuela 
de aprendices marineros Juan Valls y
Bonnin. '

—En esta Comandancia se han recibi
do con fecha de hoy los siguientes tele
gramas:

Sóller.—Viento flojo de’ S., mar tendi
da, cielo despejado.

Audraig.—Cielo despejado, mar, bo
nanza, viento ninguno y horizonte calu
roso.

Alcudia.—E flojito, mar tendida, cielo 
acelaiado.

Mahón.— 760‘7 N. N. fresquito rizada, 
elejiva.

—Por noticias particulares sabemos que 
en la costa de Barcelona ha recrudecido 
el temporal, reinante desde hdce días en 
aquellas aguas. .

Varios buques que se bailaban fondea
dos en el ante puerto, han sufrido averias 
de escasa importancia.

La peste bubónica
y la electricidad.

Para que se vea la influenc'a bienhechora que 
ejerce la electricidad en tan terrible azote, trans
cribiremos el siguiente párrafo de una obra de 
Electroterapia:

«En los países donde abundan las enfermeda
des contagiosas y epidémicas, como en la India 
Oriental, se usan los aparatos Electra con el 
éxito más lisonjero, contra las calenturas peli
grosas, la PESTE BUBONICA, las diarreas co 
léricas, la malaria, etc., y entre los europeos de 
Bombay y Calcuta se han comprobado infini
dad de aparatos E ectra, no habiendo ocurrido 
NINGUN CASO de peste entre aquellos que se 
galvanizaron».

i. a ciencia explica perfectamente el hecho 
apuntado: la energía orgánica que desarrolla la 
corriente eléctrica favorece la fagocitosis y colo
ca al organismo en condiciones de defensa, per
mitiéndole alcanzar el triunfo sobre el microbio 
patógeno.

Como ha dicho muy bien la prensa esos pasa 
dos días, los únicos valladares contra tan terri
ble huésped, son los adelantos de la ciencia y la 
higiene.

A prevenirse, pues, sometiéndose á las co 
rrientes eléctricas, que dado e: caso de que deje 
de visitarnos la peste, siempre habrán sido be
neficiosas al organismo, puesto que le tonifican 
y comunican energías al estómago, facilitando 
la digestión, aumentando la nutrición y como 
consecuencia de ello desaparecen todos los acci
dentes ó desequilibrios nerviosos.

Los aparatos Electra puede manejarlos cual- 
luiera, puesto que están construidos para uso 
íamiliar. En Palma se han vendido yá 8, des 
Pues de haber podido observar los compradores, 
08 sorprendentes resultados de los mismos.

Representante: Misión 13 entresuelo. Horas 
ae despacho de 9 á 11 mañana.

Maquinista
Se necesita una zapatera, inútil presen- 

arse sin buenas referencias. Informes 
centro de Anuncios, plaza de Santa Eu- 
ülia. r

Ayuntamiento
SESION DE HOY

Esta tarde, á las doce y cuarto, ha 
comenzado la sesión del Ayuntamiento, 
presidida por el Sr. Planas. Asistieron 
los Sres. Rosselló y Cazador, Pomar, 
Martorell, Cuschieri, Castañer, Bestard, 
Ferrer, García Orell, Martí, Muntaner 
(D. T. y D. J.), Roca, Mateu, Canet, Se- 
rra y Quijada.

Acta y cuentas
Fué leída y aprobada el acta de la 

sesión anterior.
Se aprobaron varias cuentas por ser

vicios municipales.
Sobre torrentes

Se da cuenta de las solicitudes de los 
vecinos del Terreno, Santa Catalina y 
la Soledad, reclamando por los efectos 
del desbordamiento de los torrentes que 
pasan por aquellos suburbios.

El señor Castañer pide que la Comi
sión de Fomento estudie el asunto para 
saber si los vecinos pueden obstruir dos 
torrentes. Afirma que algunos vecinos 
se hallan dispuestos á contribuir para la 
construcción de un muro de contención.

El señor García habla sobre las refe
ridas solicitudes, diciendo en contra de 
las mismas, que el Ayuntamiento, lejos 
de tener abandonados los torrentes, en 
diferentes ocasiones se ha ocupado de 
ello, ordenando que los torrentes que
daran desocupados; así es que se convino 
en que desaparecieran las presas que en 
los cauces existían; pero como acudieron 
algunos vecinos en contra de este acuer
do, el Gobernador lo suspendió. ¿Qué 
vamos á hacer en estas condiciones? 
¿Obligar á los propietarios á que quiten 
las presas? Nos encontraremos en las 
mismas condiciones que aquel entonces.

El concejal republicano dice que los 
desbordamientos obedecen primero á las 
obras de defensa que construyen los 
propietarios, en sus terrenos. Esto puede 
evitarse no dejando construir dichas 
obras. Segundo extremo: las presas. So
bre este punto cree que se’deben poner en 
relación los propietarios de presas y los 
de terrenos perjudicados, invitando á 
aquellos á que quiten las presas por 
ocasionar perjuicios á estos.

El tercer punto es más difícil. Los 
cauces han sido modificados. En vez de 
seguir la línea recta como es lo natural, 
el curso está en forma de zic-zac?, dando 
ocasión esto á los desbordamientos.

Opina que debían efectuarse los pla
nos taquimétricos de la población y del 
término municipal. Es un gasto, que en 
su día será reproductivo.

Propone que se publique un bando 
prohibiendo que se practiquen obras en 
el cauce del torrente, haciendo desapa
recer las presas y ordenar la formación 
del plano taquimétrico municipal.

El señor Rosselló y Cazador dice que 
los militares tienen hecho un pleno y 
cree que estos no tendrían inconveniente 
en dejarlo copiar, ahorrándose de esta 
manera una cantidad considerable.

El señor Planas manifiesta que ya se 
ha pensado en esto. Si sirven estos pla
nos, se aprovecharán. O. ina que los 
propietarios de los terrenos perjudicados 
debían ayudar al Ayuntamiento en las 
reformas que puedan hacerse en los 
torrentes, ya que aquellas se hacen en 
su beneficio.

Apoya esta idea el señor (garcía. Es 
mas, este señor entiende que las obras 
que se efectúen en los torrentes no son 
de la incumbencia del Ayuntamiento. 
Siendo así, la corporación no podrá 
aplicar cantidad alguna de su presu
puesto á obras en los torrentes. Por esto 
es que ha propuesto que propietarios de 
las presas y de los terrenos perjudicados 
lleguen á un acuerdo, para que las pre
sas se quiten.

El señor Cast mer manifiesta que casi 
todos los propietarios de los terrenos se 
hallan dispuestos á sufragar los gastos 
de reformas en los torrentes. Suplica 
que se llame á todos á una reunión. Así 
se acuerda y se aprueba la proposición 
del Sr. García.

Empleados
Se reproduce el asunto sobre la pro

visión de la plaza de, escribiente, vacan
te en la secretaría.

El Sr. García entiende acertada la 
proposición del Sr. Cuschieri de que se 
provea por ascenso la plaza. Propone 
además que los empleados de la sección 
de Ensanche se unifiquen con los demás 
de las otras oficinas.

El Sr. Pomar propone que se suprima 
la plaza de escribiente vacante, por no 
ser necesaria. Opina que la mitad de la 
paga del referido escribiente se reparta 
entre los demás, quienes, le 'consta pres
tarán más trabajo con esta remunera
ción.

El Sr. Roca apoya la supresión de la 
plaza, puesto que de todas maneras no 
se resiutiría el servicio de la casa.

El br. Ferrer suplica que se dé lectu
ra del acta de la sesión en qne se pro
cedió al nombramiento de auxiliar de 
la vialidad de la comisión de Obras.

, Así sa hace, y entoncos el Sr. Ferrer 
dice que se proveyó la plaza, sin protes
ta de los Sres. Pomar y Roca,demostran
do esto que han cambiado de criterio. 
Los trabajos son los mismos hace quince 
días que hoy.

El Sr. Roca dice que si hoy aboga

por la supresión es porque el Sr. Pomar 
manifiesta que no hará falta en las ofi
cinas el empleado de que se trata.

El Sr. Pomar insiste en su proposi
ción. Añade que los mismos empleados 
de las oficinas aceptaron el aumento de 
sueldo, si se suprimía la plaza.

El Sr. García opina que la vacante de 
hoy no es igual á la que cita el se
ñor Ferrer, puesto que en la comisión 
de Obras se hacía necesario el nombra
miento del empleado. Dice que opinó que 
fuera provista la plaza por antigüedad 
y que hoy sustenta lo mismo, que la 
plaza debe proveerse por esea afón, y 
que la que se debe cubrir es el último 
puesto que así resulte vacante. Opina 
que antes que resolver sobre la proposi
ción del Sr. Pomar, se debe pedir infor
me al jefe de las oficinas, elSr. Secreta
rio, sobre si es necesaria la provisión de 
dicha plaza.

El Alcalde manifiesta que en otra oca
sión surgió la misma discusión y que el 
secretario opinó que era necesaria.

El Sr. Pomar entiende que si los tra
bajos de secretaria se dieran por subas
ta, el Ayuntamiento saldría con una eco
nomía muy considerable.

Se pasa á votación, si en caso ' de pro
veerse la plaza vacante, debe correrse el 
escalafón.

Se acuerda que sea por escalafón, por 
13 votos. Vota en contra el Sr. Ferrer 
Sale del salón el Sr. Muntaner.

Asuntos varios ■
Se lee la real orden de 15 de septiem

bre el abono de las dietas á los vocales 
de la Junta local de Reformas Sociales, 
é inclusión al efecto de la oportuna par
tida en el presupuesto, cargándose su 
pago interinamente en el capítulo de 
imprevistos.

El Sr. Roca pide que el Ayuntamiento 
tenga, según dispone la ley, una farma
cia para los pobres.

Se lee una proposición del Sr. Roca 
pidiendo que se costee la construcción 
de impermeables para la guardia muni
cipal nocturna.

El Sr. Roca apoya la proposición.
Se acuerda que pase á la Comisión de 

Hacienda.
Se lee una proposición del Sr. Roca 

para que se remuneren los trabajos ex* 
traordinarios de los escribientes de se- 
ccetariajprestados con motivodel cuestio- 
onario sobre talleres para efectos de re
formas sociales.

El Sr. Martí protesta de la proposición 
con energía.

El Sr. Roca retira la proposición.
La Comisión de Policía dictamina so

bre la proposición de dot^r de nuevo 
armamento á la guardia municipal, en 
el sentido de que el Alcalde compre los 
armamentos que crea necesarios, así co
mo lo demanden las circunstancias.

Se aprueba.
Se entera el Ayuntamiento de que el 

ingenieio Sr. Satorras no admite el car
go de vocal en la Comisión que ha de 
entender en el reglamento del arbolado 
de la Rambla.

Se aprueba el traspaso de una sepul
tura.

Se concede permiso al contratista pa
ra terminar la construcción de un "muro 
de cerca en terrenos [nuevos adquiridos 
para cementerios.

Se informa de nuevo sobre el ’ asunto 
del médico Sr. Villalonga referente al 
pago de honorarios.

El Sr. Martí no se halla conforme en 
que se paguen los referidos honorarios.

Se acuerda que no se paguen los ho
norarios, de conformidad con lo propues
to por la Comisión.

Se conceden varios permisos para 
obras particulares.

Se acuerda que las sociedades de gas 
se bujeten á varias condiciones en la re
novación de empedrados.

Se acuerda que se proceda á la mon
da y reparación de la alcantarilla de la 
calle de la Paz.

Se aprueban las condiciones para la 
subasta do doce mingitorios. El tipo de 
subasta es de 12.600 pesetas.

Se conneden varios permisos de obras 
en el Ensanche.

Se aprueba el presupuesto ordinario 
de Ensanche para 1904, que es como 
sigue:

Gastos
Un oficial............................1.751 pts.
Unescribiente................. 1.000 »
Otro id............................. 73o »
Material de escritorio . . . 130 »
Personal de obras por adminis

tración   600 »
Material de id. id................ 400 »
Levantamiento del plano parce

lario del Ensanche . . . 10.000 »

Total. . . . 14.601 »
Los ingresos calculados ascienden á 

esta misma cantidad, no detallándose 
dichos ingresos.

Se lee un oficio del abogado del Esta
do sobre disconformidad en el evalúo 
del precio de los terrenos de las murallas 
á efectos del pago de derechos reales y 
trasmisión de bienes, para que el Ayun
tamiento en el plazo de ocho dias mani
fieste si acepta el mayor valor señalado 
y en caso contrario proceder á lo preve- a  
nido en instrucción. t

Se acuerda que no se conforma el g 
Ayuntamiento con el mayor valor que | 
es de 93 mil pestas. El Ayuntamiento | 
acordó fijar el valor de ¡as murallas I 
en cinco mil pesetas. En su consecuencia | 

se procederá al nombramiento de perito 
tercero.

Albañiles
El Alcalde da cuenta del asunto refe

rióte al aumento de jornal que se conce
dió á los albañiles del Ayuntamiento. Ex
plica que los otros albañiles no consiguie
ron, en su huelga, más que el aumento 
de un real por jornal,•esto, losjque lo con
siguieron; propone que á los referidos 
obreros se les rebaje el jornal, aumentán
doles,¡empero, en un real el 'que antes 
tenían.

El Sr. Roca muéstrase conforme en 
esta proposición ya que el presupuesto 
no sería suficiente para mantener en sus 
puestos á los obreros hasta final de año.

El Sr Martí opina que este asunto 
debe discutirse en la próxima sesión.

Los Sres Alcalde, Martí y Pomar dis 
cuten sobre el referido aumento, soste
niendo aquel que los trabajadores del 
Ayuntamiento deben ganar igual que 
los de las demás obras. Dándoles mayor 
jornal, se pudiera tachar al Ayuntamien
to de mal administrador.

Se acuerda que el asunto se resuelva 
en la próxima sesión.

Ruegos y Preguutas
El Sr. Martí hace presente que el ca

tálogo Je la exposición de Arte retros
pectivo debe ser ilustrado.

El mismo señor propone dirigir el si
guiente telegrama al jefe de la escuadra 
inglesa que se halla surta en Pollensa:

«El Ayuntamiento de Palma acuerda 
saludar las fuerzas británicas al mando 
de V. E., recordando que el poderío de 
la nación inglesa evoca el recuerdo de la 
independencia y la libertad constitucio
nal de España.»

El Sr. Marti la apoya. ,
K1 Sr Alcalde opina que el saludo pu

diera demorarse para cuando la escuadra 
venga á Palma.

El Sr. Pomar se halla conforme en la 
primera parte del telegrama; pero en la 
segunda no, puesto que los ingleses 
con la capa de amigos, contribuyeron á 
que perdiéramos las colonias de Cuba y 
Puerto Rico. Vota, dice, solamente el 
saludo; pero nada más.

Se aprueba la proposición dsl señor 
Martí.

El Sr. Pomar hace presente que han 
venido del Extranjero unos señores para 
organizar una exposición internacional 
durante el próximo verano, cuando las 
ferias y fiestas. Suplica al Alcalde que 
mañana, á las cuatro de la tarde, reuna 
la Comisión de Festejos, para que se en 
tere del proyecto. Los señores de refe
rencia, solamente pedirán una subven
ción y el apoyo moral de la corpora
ción.

A propuesta del Sr. Canet se concede 
un socorro á un pobre de Santa Catali
na que tiene que marcharse.

El mismo señor propone que se con
cedan unos socorros á unos sujetos que 
prestaron auxilio en la inundación del 
torrente de San Magín.

Se aprueba.
Y se levanta la sesión siendo las dos 

y media. .

Despedida
al general Weyler

A las seis de la tarde ha embarcado 
para Barcelona el ex-ministro de la Gue
rra D. Valeriano Weyler.

Antes de embarcar nuestro ilustre pai
sano ha procurado dar una prueba de 
aprecio á sus amigos políticos, visitando 
el Círculo Liberal.

Como ya se tenía noticia de la visita, 
han acudido al Círculo muchos comisio
nados de los comités del interior de la 
isla y gran número de socios del casino, 
entre los que hemos visto muchos obre
ros. El Círculo estaba atestado.

Al entrar en el local el Marqués de Te
nerife ha sido saludado por una unánime 
salva de aplausos.

*
Todas las comisiones y concurrentes 

han acompañado al general Weyler al 
muelle, en donde le esperaban también 
para despedirle, el Alcalde de Palma, 
Capitán General de la provincia, el gene
ral gobernador, el gobernador civil, el 
Comandante de Marina, el Delegado de 
Hacienda, y demás autoridades de la 
provincia, además había gran número de 
militares y amigos particulares y políti
cos cuyos nombres no detallamos para 
no incurrir en lamentables omisiones.

Damos á nuestro ilustre paisano y ami
go, nuestra sincera felicitación por la 
prueba de aprecio que hoy ha recibido 
y le deseamos un feliz viaje.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad
DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia
Por acuerdo de la Junta Protectora el 

día 5 de Octubre próximo y siguientes 
necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la 
sala de ventas de esta asociación (Sol 19) 
se celebrará pública subasta para enage- 
nar las garantías de los prés amos venci
dos en Octubre de 1902.

Hasta el día 3 de Octubre á las 7 de la 
tarde podrán los interesados cancelar ó 
renovar sus respectivos préstamos. Palma 
22 Septiembre de 1903.—El Vocal de 
turno, Miguel Rosselló y Alemañy.

Gacetillas
Hoy se han fijado en las esquinas de 

esta ciudad los carmeles anunciadores de 
la novillada que con una cuadrilla de ne
gros y toros de Son San Martí, se celebra
rá el próximo domingo.

La cuadrilla se compone de los espadas 
Epifanio de los Reyes (Negro de la Haba
na), Pedro Perez (a) Facultades chico, de 
Puerto Rico, los banderilleros negros, 
Alejandro Sosa (Negro de Mayaguez), 
Emeterio Vega, (a) Mellao de Puerto Rico, 
y los banderilleros blancos Enrique Cer* 
vera (a) Valencia y Celestino Barmeda (a) 
Trinito.

Entre el público se nota mucha curio- 
sidád [para ver esta cuadrilla de 
negros por lo qué y por los bajos precios 
fijados presumimos que nuestro circo tau
rino el próximo domingo estará muy ani
mado.

Hoy ha celebrado su primera misa en 
la iglesia de Santa Eulalia, el joven pres
bítero D. Martín Torrandell,

Han llegado á esta ciudad 8 hermanas 
dominicas con objeto de establecerse en 
el caserío del Pont dTnca, en donde aca
ban de adquirir el colegio de primera y 
segunda enseñanza, que funcionaba bajo 
la advocación de Santa Teresa, conforme 
anunciamos cuando se hizo el traspaso.

Hemos recibido el número 107 de Es 
Payés Mallorquí, correspondiente al 10 
del actual. ■

Contiene interesante sumario.

El fiel contraste de esta ciudad don 
Pablo Tarongí, nos participa que tiene 
en su poder cuatro botone 5 ds oro de los 
que usan las payesas, encontrados en la 
vía pública y que entregará al que acre
dite ser su dueño.

Por ser bastante curioso copiamos del 
Diario Mercantil, de Barcelona correspon
diente al día de ayer la siguiente, noticia:

«Durante la celebración de un juicio 
que se celebró ayer en la Audiencia pro
vincial, le hurtaron á un jurado el reloj, 
la cadena y cuanto dinero llevaba en los 
bolsillos del chaleco.

¡Es el colmo!»

El martes fondeó en Barcelona el caza 
torpedero Dryad, procedente de Pollensa.

El dueño de la antigua pastelería Can 
Pauet, instalada en la calle déla Alfarería 
frente á la calle de Bosch, nos participa 
ha empezado á confeccionar los tan acre
ditados buñuelos de patata y carolinos.

La guardia civil de Felanig ha deteni
do á un sujeto autor del hurto de 30 kiló- 
gramoa de algarrobas á su vecino Rarael 
Mantesa Adrover.

Además de las experiencias de Artille
ría que tendrán lugar el viernes próximo 
desde la batería del Cap Euderrocat desde 
el lunes próximo 28 del corriente se veri, 
ficarán ejercicios de tiro al blanco con 
cañón, en los dias que sea necesario y el 
estado del mar lo permita.

El fuego lo iniciará la batería de la To
rre Jen Pau, colocándose el blanco de 6 
á 7 km. de ella y tanto este fuerte como 
los que tengan que verificar ejercicios 
izarán como señal el pabellón nacional 
dos horas antes de romper el fuego.

La policía ha denunciado á una joven 
menor de edad que fué encontrada en 
una casa’de prostitución.

La juventud Republicana conmemora
rá la fecha de la Revolución de septieum- 
bre con una gira campestre que se efec
tuará el próximo domingo á la Funt 
Santa.

El ministro de Agricultura ha dictado 
una R. O. sobre nombramiento de guar
dias particulares jurados en la que se"'dis
pone:

l.° Que los interesados que se crean 
perjudicados por la exacción indebida en 
el particular de que se trata, acudan ante 
el gobernador civil respectivo, cuya auto 
dad resolverá lo procedente.

Y 2.° Que se complete el mencionado 
art. 85 de la adición referida, quedando 
redactado para lo sucesivo en la siguiente 
forma:

Art. 85. Cuando los presupuestos ca
rezcan de algunos de los requisitos seña
lados en el artículo anterior, el alcalde se 
negará á extender el nombramiento, cuya 
resolución deberá dictarse en el improrro
gable término de dos meses, así como en 
el de un mes se habrán de hacer los nom
bramientos cuando no hnbiere dificulta
des para ello.

El Juez Instructor del Regimiento de 
Infanteria de Baleares número 2 requ.. - e 
al recluta excedente de cupo del reempm- 
zo de 1902 Jaime Noguera Noguera.

El número de los que solicitan la insta
lación asciende ya á unos 200 vecinos 
siando casi todos ellos propietarios de fin
cas y dueños de establecimientos.

Creemos que la junta de La Económica 
estudiará detenidamente este asunto de 
tanta importancia para los vecinos de los 

I Hostalets.
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LA ÜLTTMA HORA

Hoy ha amanecido estando el horizonte 
muy despejado. .

Algunas horas más tarde se ha cubierto 
por densos nubarrones.

La temperatura es bastante pesada.

Ha sido destinado á la Delegación de 
Hacienda de esta provincia con el sueldo 
anual de 1250 pesetas al sargento del Re
gimiento Infantería de 'Baleares uum. 1 
D. Tomás Reinés.

En día 26 del actual se celebrará féria 
en Manacer y el 27 el «firó».

Terrible desgracia está sufriendo nues
tro antiguo amigo y colaborador D. Ma
tías Masca ó, Notario de Santa María. Aun 
no hace diez días que perdió ;
hijo y esta madrug da ha fallecido su

un precioso

El espectador recibió dos silleta
zos que le ocasionaron heridas en 
un ojo y en la cabeza; y el timba
lero recibió varios golpes en la na-

Ferro-Quina-Bisleri
(

cisca Terrasa y Roca.
esposa dX' Fran- (PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Acompañamos á nuestro 
doble y justo dolor.

amigo en su
La policía

En la junta próxima que celebre la di
rectiva de la fábrica de gas La Económica 
se ocupará de la petición hecha por los 
vecinos de los Hostalets pidiendo la ins
talación de dicho fluido en el citado su
burbio.

Esta mañana se han unido en el indi
soluble lazo de) matrimonio D. Arnaldo 
Verderay Ramón con la simpática seño
rita D.a María Magdalena Crespí.

Deseamos á los jóvenes esposos eterna 
luna de miel.

Se ha concedido á D.a Ana Covas Pizá 
la pensión qúe le corresponde en concep
to de viuda del capitán de caballería don 
Carlos Martin Covas.

Ayer tarde regresaron á esta ciudad 
después de haber efectuado una excursión

• Por ser hoy loe días de S. A. la Prince
sa de las Mercedes las tropas han vestido 
de gala, la bandera nacional ha hondeado 
en los edificios públicos y desde el baluar
te de San Pedro se han hecho las salvas 
de ordenanza.

. La Diputación Provincial el día prime 
ro de octubre inaugurará las sesiones que 
debe celebrar esta corporación durante el 
segundo período semestral.

A fin de convencerse de la eficacia de la 
Loción Capilar Antiséptica del Dr. Stakano- 
witchy de Moscou no hay más que probarle 
un frasco.

Unico remedio inmediato contra las canas y 
falta de cabello, el Petróleo Sansón.

Novedades en trajes para Caballero, aAlmcenes 
Montaner, Sindicato, 2 á 10. ,

Copiamos de El Heraldo de Madrid, el si
guiente artículo:

CONTRA EL PALUDISMO

Madrid 23 alas 3‘20.
Continúan celebrando conferen

cias el Presidente del Consejo y el 
Gobernador de Madrid, relaciona
das con la reorganización del cuer
po de policía.

Dícese que los delegados sus
pensos que resulten exentos de toda 
culpa, serán repuestos pero no co
mo delegados sino con cargos dis
tintos,

Sustituirán á los delegados ofi-

por la parte Este de Palma las tropas 
' francas del Regimiento Infantería Balea-
res num. 1.

Se encuentra en Palma para efectuar 
estudios filológicos M. J. Saraihandy.

Deseámos le sea agradable su estan
cia en esta ciudad.

El consulado de Francia en esta capital 
ha trasladado >us oficinas á la calle de 
Mirador.

En el colegio de Padres Agustinos que
da abierta la matrícula para el curso de 
1903 á*1904 desde el día de hoy hasta el 
14 del próximo octubre.

La estación palúdica está ya en su apogeo 
máximo, y, desgraciadamente, en las regiones 

1 atacadas por Ja gravísima plaga de las fiebres 
intermitentes (calenturas) caen, víctimas de la 
infección, numerosos obreros, aldeanos y labra-

cíales de la escala de reserva, según 
la nueva organización.
Conferencia.—No hay crisis.— La pes

te en Marsella.
Madrid 23 á las 3‘20.

El señor Villaverde ha conferen
ciado con los señores Bauer y mar
qués de Al dama sobre asuntos 
financieros.

Ha negado que tuvieran funda
mento alguno los rumores que han

riz . z
Parece que la liña ocurrió por 

que el espectador se mofaba del tim
balero.

Ambos desaparecieron.
Sobre el concordato

Madrid 24 á las 13T0.
El señor Villa verde ha dicho que 

todavía no se había realizado el 
nombramiento de la Comisión que 
ha de intervenir en el asunto de 
arreglo del Concordato. ,

Ha añadido que cuando el Vati
cano nombra la Comisión que le 
corresponde, entonces el gobierno
nombrará la suya.

Dice que le parece bien la de
signación que hace la prensa del 
padre Moraleda para formar parte 
de dicha Comición.

No es cierto
Madrid 24 á las 1310.

El señor Villaverde ha negado 
en absoluto que la suspención del

dores.
En el interregno de estos últimos años, y en 

España especialmente durante el de 1902, las 
muchas investigaciones científicas, llevadas a

circulado respecto de crisis. , 
Por la via de San Sebastián, el 

cónsul de España en Marsella tele
grafía que desde el día once no se 
ha registrado ningún nuevo caso

muenas inveaugaviunco — — , .
término por sabios españoles y extranjeros, han peste bUDOlllCR.
contribuido notablemente al conocimiento de las , y Reunión

, , ........ __ ,1-------- a «nulñ- eivwnjwo

En la alcaldía de Lluchmayor se halla 
expuesto al público á efectos de reclama
ción el presupuesto ordinario para el año 
de 1904.

Manual de contribución industrial.— 3 ptas 
Librería de J. Tous.

causas y de los remedios de esta terrible epide
mia, que convierte á las más fértiles provincias 
de España, durante la estación estival, en luga
res de continuo sufrimiento y de muerte. ,

Mientras se espera que, por este motivo, la 
administración pública adopte las más conve
nientes medidas para combatir de un modo 
definitivo un tan grave azote, podemos entre 
tanto indicar uno de los resultados obtenidos 
tras largos estudios, llevados á cabo por emi
nentes médicos, especialmente italianos y espa 
ñoles: y es que, por medio de una cura completa 
compuesta de 90 píldoras del excelente é infa
lible preparado ESANOFELE de la casa Felice 
Bisleri & Comp. de Milán, se puede, no solo 
truncar rapidísimamente el acceso febril, sino 
también curar radicalmente las consecuencias, 
generalmente bastante penosas y muy largas 
ocasionadas por las infecciones palúdicas.

Complementos al Código Civil - 1 tomo tela 
'60 ptas. Librería de J. Tous.

Anteanoche en la villa do Manacor la 
guardia civil detuvo á un sujeto que pi
dió dinero á otros dos é intentó agredirles 
con una navaja al negarse estos á dár
selo.

Da verdadera lástima lo que ocurre en 
esta ciudad y suburbios con los mucha
chos callejeros y vagabundos.

Pocas son las personas que ya un 
dia ú otro no hayan sido víctimas de las 
inclemencias cometidas pul estos mucha
chos. , . . .

Las causas de estos males principal
mente son el abandono en que los padrea 
dejan á sus hijos, la falta de educación é 
instrucción y la falta de cumplí emento de 
su deber ' de bastantes individuos de la 
guardia municipol, y jefes de dicho cuer
po los que no procuran hacer cumplir co
mo es debido á sus subordinados.

Si se remediasen estos males habríamos 
acabado con esta plaga de niñas y niños 
mal criados que molestan sobremanera á 
todos los transeúntes.

La Banda Municipal, tocará esta noche 
en el paseo del Borne de siete y media á

La Palmesana
Fábrica de harinas, almacenes, 

maderas, máquina de aserrar, tallei 
de carpintería y herrería de

Juan Fieras Garboneil 
Santa Catalina, Palma de Mallorca 

Teléfono: Fábrica número, 74. 
Id. Despacho, Palma núm. 15.

diez el siguiente programa.
«Trabajos Ecuestres», paso-doblel.° 

Roig.
2.°

Cabrist.
3.o <
4 o <
5.°

«Magdalena», mazurca de salón, 

«Gariu», Sardana, Bretón.
«Danse Negre», Grech.
«La muerte de Agripina», paso-

El uso de este licor 
se considera hoy día 
como una necesidad 
para los débiles de es
tómago.

El FERRO QMINA- 
BISLERI es de efecto 
estomacal, tónico y re
constituyente, excita 
el apetito, facilita la 
digestión, fortalece el

To mad

¿jOusreis la Salud??

MILANestómago y el cerebro , 
y procura una pronta asimilación de los ele
mentos nutritivos, aumentaudo los glóbulos
rojos de la sangre.

Depositario exclusivo en España
ALFREDO ROLANDO

Bajada San Miguel, 1—Barcelona

Academia de corte parisién
á ca’gode la profesora

DOÑA MARGARITA JAUME 
Represen tinte de la Central Marti de Bar

celona

Viaje de Mr. Combes á España sea i 
debida á indicaciones del Gobierno

Madrid 23 á las 3‘20 
Bilbao.-^ ha celebrado una inpor 
tante reunión en la cámara de Co ■ 
mercio en la que setrató de los pro
yectos formulados sobre la protec
ción de la Marina mercante.

Se encareció la necesidad de que 
se unieran todas las clases navie
ras á fin de conseguir la realiza
ción de los proyectos fundamenta
les de la asociación.

Otra víctima del automovilismo
Madrid 24 á las 9‘00 

En las inmediaciones de Bayona 
volcó un automóvil procedente de 
Biarritz. .

Ocupaban el vehículo el dentista 
americano Mr. Henriete con su 
señora. .

El vuelco fué ocasionado por el

español,
Este hubiera dispensado al per

sonaje en cuestión las atenciones 
debidas á un Jefe de Gobierno de 
una nación amiga.

Ya no hay peste
Madrid 24 a las i3‘16.

Un telegrama oficial recibido de 
Marsella dice que ha desaparecido 
por completo la peste bubónica.

Añadése que los esfuerzos de 
aquellas autoridades han contri
buido en gran parte á la extermi
nación del mal.

La bolsa de hoy
Madrid 22 á las 16.

(URGENTE)
La bolsa ha cerrado á las cuatro 

de la tarde con el siguiente moví-

Se venden patrones y modelos exclusi
vos para modistas, los cuales van acom
pañados de la explicación para la coloca
ción de adornos, forros y demás montura. 

. Las colecciones todas las temporadas se 
reforman y los patrones pasados de moda 
se sustituyen por otros, renovando toda 
la colección por muy módico precio.

La apertura de curso se verificará el 2 
del próximo Septiembre., o

Cuesta de Santo Domingo, 18, 2.a

Censultorio Médico
y Gabinete de Electrobiologia

DEL DR. DEYMIER
De la Facultad de Medicina de París — 

Medalla de oro de los Hospitales
Tratamiento especial de las enfermedades de 

las señoras, 1 amadas de la cintura, y gastro
intestinales, enfermedades de la garganta, oídos 
y nariz —Vias urinarias de ambos sexos y vené 
reo sifilíticos.-Curación de toda mancha en la 
cara y de las almorranas, sin operación.

Dicho señor so hospeda en la calle de le- 
laires, núm. 46, piso segundo.

Horas de consulta de nueve a once de la ma
ñana y de tres á cinco de la tarde.

NOTA.—Consultas páralos pobres de solem
nidad los miércoles y sábados. __

P

choque del automóvil con una ca
rreta arrastrada por bueyes. _

i Mr. Hemriete murió en el acto 
y la señora resultó milagrosamen-

Alentados por los resultados obtenidos 
durante los tres cursos que lleva de exis
tencia esta Academia, el día l.° del pró
ximo Octubre, empezará sus clases én la 
forma de los anteriores años.

MONTESION, 15, 2.°

Buñuelos
Desde el sábado próximo empezarán á 

fabricarse en el horno del Olivar; habrá 
de todas clases y precios.

i

$

i

miento: .
Interior contado . . 
Interior fin de mes. . 
Amortizable 5 por 100 
Banco de España . . 
Compañía de Tabacos. 
Francos ...................  
Libras........................ 
Exterior de París . .

II Isa
ES EL MEJORDEL MUNDO

Unico representante en Baleares Bernardo Osteal

. 78‘00

. 78‘05
. 97‘00
. 437‘00
. 438‘00
. 35 00 j
. 00‘00
. 91‘75

FARRA

De todo un poco

te ilesa.
Nueva línea

Madrid 24 á las 9.
Alcoy.-- A las 5 de la tarde de 

ayer llegó el primer tren de la nue
va línea férrea construida entre j 
Játiva y Alcoy, perteneciente á la 
compañía del Norte.

Con este motivo reina en Alcoy 
gran regocijo.

Huelga en Moscou.—De Marruecos
Madrid 24 á las 9‘45

Moscou.— Continúa la huelga de

ALCALDIA DE PALMA.
Esta Alcaldía ha creído conveniente reco

mendar áloe dueños de propiedades en los 
Cementerios de esta Ciudad, se sirvan dispo
ner sean revisadas, con el objeto de que antes 
del día de todos los Santos y el de la Conme
moración de los fieles difuntos, puedan ser 
reparados en caso necesario los desperfectos 
que se notasen y proceder á la colocación de 
lápidas y panteones en los nichos y sepulturas 
que de ello carezcan á fin de contribuir á la 
mayor lucidez del Sagrado recinto, que en tan 
señalados dias acostumbra visitar el vecinda
rio. , .

Lo que se anuncia al público para su cono
cimiento y efectos consiguientes.

Palma 24 Septiembre de 1903. • El Alcalde, 
Antonio Planas. ____ _ _____ ¿__

0‘95 cents, pta.
ÜN LITRO MOSCA TEL EXIRÁ

LA VIÑA 53, UNION, 53

doble, Valverde.

Ayer el vapor correo de Valencia em
barcó unos 600 sacos de almendrón valo
rados aproximadamente en 132.000 pese
tas.

Las nóminas de los maestros de primera 
enseñanza de esta capital para el mes co
rriente, ayer fueron remitidas á Madrid 
para su aprobación.

Continúan efectuándose con bastante 
actividad las obras de construcción de la 
riba contigua á la caseta de los prácticos.

El l.° de octubre tendrá lugar en el 
salón de actos públicos de este Instituto 
General y Técnico la apertura de curso de 
1903 y 1904 y repartición de premios á 
los alumnos que los hubiesen obtenido 
en el curso anterior.

Código penal.—1 tomo tela 3'50 pías. Librería 
de J. Tous.

El acompañamiento del féretro de don 
Jaime Ciar Barceló (a) Moreno á su ulti
ma morada fué una demostración de las 
muchas amistades con que el difunto 
contaba.

DERECHO
Preparación para el próximo curso con 

arreglo á los programas oficiales, princi
palmente de las Universidades de Barce
lona y Valencia.

Para detalles dirigirse á D. Pedro Mar
tí, Pbro, y Abogado (La Palma, 5).

Se facilitan informes á los alumnos que quie
ran aplicar el R. D. del 26 de Agosto último y 
sobre facilidades para matrículas y exámenes 
universitarios.

FOHDA LA MARISA
Situada en el puerto de Alcudia

El día l.° de Octubre quedará abierto 
al público dicho espacioso local en donde 
se encontrará por módico precio toda clase 
de comidas y bebidas, servidas con pron
titud y limpieza.

.^■^^^T3Í®;-I13',SBt2Xííl®BBR3£33ü¡líiS®SSaDS^l2SCTMBK»

ACADEMIA PRACTICA
SISTEMA BERLITZ

De extraordinaria aceptación y éxito 
en todo el mundo.

Método puramente práctico para los 
idiomas alemán, inglés, francés é ita
liano.

Se admiten alumnos para dichos idio
mas.—Precios económicos.

Para informes dirigirse al Sr. Krug, 
calle Colón, 40 y 44 Palma.

los obreros tipógrafos.
Sólo se han publicado tres perió

dicos.
Tánger.— Se asegura que todos 

los funcionarios europeos que se 
hallan al servicio del Sultán Meben 
salir de la ciudad de Fez esta sema
na é irán á Tánger á aguardar la 
decisión del Sultán.

Cesantías
Madrid 24 á las 9‘40.

El Iparclal acoge el rumor de 
que los delegados señores Almería 
Visedo y Marsal quedarán cesantes 
dándose otros cargos á los inspec
tores.

El Rey á Francia
Madrid 24 á las 10.

París.- -Le Fígaro dice que en el 
momento de marchar la Reina 
Cristina, oyó decir que el Rey du
rante el otoño de 1904 irá á Fran
cia.

Riña en un teatro
Madrid 24 á las 10.

AYUNTAMIENTO DE PALMA
El sábado día 26 del actual á las doce 

y media tendrá lugar en el salón de 
actos públicos de esta Casa Consistorial 
pública licitación por medio de pujas á 
la llana durante el plazo de quince mi
nutos bajo el tipo de 500 pesetas en 
Caja para adjudicar al autor de la pro
posición más ventajosa las obras de 
construcción de un muro de cerca y de 
contensión en el predio llamado Son 
Nich en la parte que linda con el camino 
vecinal de Genova, con sujeción al pro
yecto y condiciones de manifiesto en la 
Secretaría de esta Corporación.

Los licitadores constituirán en la De
positaría del Ayuntamiento un depósito 
provisional de 25 pesetas que será am
pliado por el rematante hasta 50 segui
damente de aprobado el remate por el 
Ayuntamiento sirviéndole de garantía 
para el cumplimiento del contrato, de
biendo concurrir al acto provistos de la 
cédula personal y del resguardo que 
acredite haber verificado aquél. , 

Lo que se hace público para conoci
miento de las personas que deseen to
mar parte en dicha licitación. Palma 21 
de Septiembre de 1903.—El Alcalde, 
Antonio Planas.

Según afirma El Globo, el señor 
Maura ha recomendado á sus ami
gos que voten al señor Romero Ro
bledo para la presidencia del Con
greso.

Anoche, en el teatro de la Zarzue
la un timbalero de la orquesta y un 
espectador se propinaron sendos 
golpes, resultando ambos heridos.

LA COCIDA.
CONEJO EN PICADILLO

Quitados todos los huesos, que se apartarán 
para machacarlos, y membranas (que se podrán 
tirar) del conejo, se pica la carne muy menuda; 
luego se rehogarán en manteca los huesos ma
chacados con despojo de ternera, tocino magro, 
sal y pimienta, espolvoreándolo todo con un 
poco de harina. Menéese bien y échesele leche, 
y asi que haya hervido durante una hora se saca 
y se pasa esta mezcla por tamiz, reduciéndolo & 
la consistoncia de puré claro ; entonces se echa 
en él el picadillo. Se dejará poco tiempo en la 
lumbre y se sirve.
f e me n il e s

Agaa para quitar manchas de grasa 
Esencia de trementina...................... 130 gramos
Alcohol............................................ 20 »
Eter sulfhídrico................................. “

Se pone todo en un frasco esmenllado agitán
dolo violentamente. .

Se emplea empapando bien de este liquido la 
parte manchada, se frota con un lienzo que no 
deje pelusa hasta que quede seca la tela y ia 
mancha haya desaparecido.
TIEMPO PERDIDO
Soluciones:
A]los Rombos combinados
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Remitida por el Dr. Bengalí.

KKT 1903
Cuadrado numérico
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ESTUDIANTES
CLASES de repaso á horas compatibles 

con las del Instituto.
Preparación completa de 1.a enseñanza.
Se admiten internos que vivirán como 

en familia.
LECCIONES A DOMICILIO

Bosch, 23, principal, Palma

Sustituir los uúmsros por letrps de modo qu® 
harizontal y verticalmente leídas resulten: 1. 
línea, nombre de mujer, 2.a id. ciudad, 3.a id- 
tiempo de verbo, y 4 a id. nombre de letra plural.

Geroglifico
Remitido por F. Tou.
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